

***Dimitris Palmyris***

***Presidente de la FMJD y coordinador del Comité Organizativo Internacional para el 18º FMJE***

### **La respuesta internacional de la Juventud contra el imperialismo**

En un periodo donde el dominio del sistema imperialista es presentado como algo “inevitable” y a su vez “realista”, el 18º Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes, que tendrá lugar en Quito, Ecuador, entre el 7 y el 13 de diciembre de 2013, será una respuesta fuerte e internacional del movimiento de masas juvenil antiimperialista. El Festival, en el cual la Federación Mundial de la Juventud Democrática (FMJD) juega el papel más significativo, será una mezcla de militancia, lucha e internacionalismo. Esto se da en un momento en el que la lucha antiimperialista es de vital importancia. El Festival Mundial llegará a ser una vez más una reunión de la juventud, con miembros de organizaciones juveniles, sindicatos de estudiantes, sindicatos de trabajadores, movimientos pacifistas, organizaciones de mujeres y otros movimientos de masas. La base común de este esfuerzo es la necesidad de una coordinación internacional contra el imperialismo.

Con una historia de 66 años, el Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes (FMJE), ha dejado su propia huella en la historia, de forma independiente pero también como movimiento. Todos los Festivales promovieron las líneas generales de lucha para servir las necesidades del movimiento antiimperialista en cada periodo: la lucha anticolonialista, la lucha contra las dictaduras, la solidaridad con movimientos de liberación nacional, el desarme internacional, la lucha contra las guerras imperialistas, la promoción de la solidaridad, la paz y amistad con los pueblos etc. Estas fueron las prioridades fijadas por la FMJD, las cuales están conectadas históricamente con los Festivales.

Al mismo tiempo, todos los Festivales (como parte de la FMJD), a pesar de las prioridades históricas que promueven en cada momento, son caracterizados por la línea antiimperialista de la lucha que es el componente común en el análisis y el esfuerzo para lograr las metas de cada periodo. Exactamente esta característica (la línea antiimperialista de la lucha) es la que hace que el movimiento del Festival sea una necesidad atemporal. Simplemente porque imperialismo y paz son términos incapaces de coexistir. El imperialismo también es incapaz de coexistir con la democracia, la justicia social, la educación pública y gratuita, los derechos laborales, los conflictos de mujeres y muchos otros que están incluidos en la agenda y prioridades del FMJE.

Hoy en día, en medio de la crisis capitalista más profunda de la historia, en medio de la intensificación de las contradicciones de clase y los antagonismos imperialistas que están manteniendo una agresividad extrema tanto a nivel social como internacional, es Festival debe focalizar y destacar todos estos asuntos. Siempre desde la perspectiva de la lucha antiimperialista y su principal meta: el derrocamiento del imperialismo.

En esta línea, el 18º Festival de la Juventud y los Estudiantes debe ceñirse tanto al debate de las causas y resultados de la crisis capitalista y de las políticas llevadas actualmente como a una salida de las mismas, propuesta por el movimiento antiimperialista. Por supuesto que hablamos de una salida que sea en beneficio de los obreros, la juventud y los sectores populares. Esto último, tiene una importancia significativa, especialmente porque los gobiernos y las organizaciones y estructuras internacionales como la UE, BCE, FMI etc., buscan encontrar una solución beneficiosa y acorde con los intereses de los monopolios dejando a un lado a la clase obrera. El ataque organizado del capital nos conduce al paro o a un trabajo precario, nos conduce a la destrucción de los derechos laborales, elimina las victorias y logros populares y da lugar a procedimientos de privatización incluso en campos como el sanitario. Para hacer frente a este ataque realizado por los monopolios y los representantes políticos, el 18º FMJE debe dar una respuesta acorde al movimiento antiimperialista: que ese no es el futuro de los pueblos.

En Europa, la Unión Europea es la fuerza dominante a la hora de promover las políticas más reaccionarias y antipopulares, junto con la participación y cooperación de los gobiernos nacionales. Por lo tanto, la participación de la zona europea en el Festival tiene un significado propio; especialmente en el intercambio de la experiencia en las luchas, las conclusiones y opiniones de los diferentes objetivos y la aplicación de la solidaridad entre los pueblos que están luchando bajo circunstancias similares.

Al mismo tiempo, el Festival es convocado una vez más para promocionar un tema principal, el tema de la paz. Un tema que es atemporalmente primordial desde el primer FMJE en 1947 en Praga. La realidad actual confirma la naturaleza del imperialismo como causa primaria de las guerras. La crisis capitalista está ejerciendo presión, intensificando los antagonismos de los monopolios para obtener beneficio y tener el control de los recursos energéticos y rutas comerciales. Bajo esta línea podemos examinar los ataques en Siria, los arreglos y acuerdos tomados en Oriente Medio y los frentes de guerra en Mali, Libia Iraq y Afganistán. La soberanía nacional y popular es constantemente violada e ignorada. Al mismo tiempo que algunos términos como “democracia” y “libertad” son usados como pretexto de las intervenciones y matanzas imperialistas en países como Palestina, Sahara Occidental, Chipre, así como otros están bajo la ocupación militar bajo el apoyo del imperialismo. Respecto a todos estos pueblos,

## 18º Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes

Escrito por Dimitris Palmyris

Domingo, 06 de Octubre de 2013 15:26

---

el 18º FMJE mostrará una vez más su total apoyo y solidaridad y también demandará el final inmediato de las guerras imperialistas.

El 18º Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes abordará todos estos temas que están conectados con cada uno de los aspectos de la lucha de la juventud por el futuro que merece. Además el Festival será un punto central para el movimiento internacional. El Festival conseguirá ser una vez más una llamada hacia la lucha y el derrocamiento del imperialismo.

A través de los debates, seminarios, actividades culturales y deportivas, los y las jóvenes de todo el mundo unirán sus voces por un futuro de paz, solidaridad y transformación social. En el corazón de Ecuador, un país que desafía las amenazas y planes imperialistas; en Latinoamérica, la región de los crecientes movimientos antiimperialistas y las reformas progresistas, el 18º Festival Mundial dejará su propia huella en la historia y en la lucha de los pueblos.

**\* Traducción a cargo de la Comisión Central de Traductores/as de los CJC**

**Dimitris Palmyris** es el Presidente de la Federación Mundial de la Juventud Democrática (FMJD) y Coordinador del Comité Organizativo Internacional del 18º Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes (FMJE).